

Mesdames, Messieurs, chers collègues,

Je vous remercie d'être là aujourd'hui pour célébrer, avec moi et l'ensemble de l'équipe de gouvernance de l'université, ce moment qui marque le départ à la retraite de notre collègue et ami Gilles Taladoire.

Et oui Gilles, malgré le déni dans lequel bcp d'entre nous se sont réfugiés depuis plusieurs mois, ce jour est finalement bien là, face à nous. Tu vas quitter notre institution, tu pars vers une nouvelle étape de ta vie, laissant là étudiants, collègues et partenaires, après 35 ans de carrière au service de notre université.

Recruté le 1er octobre 1990, tu es Gilles, et tu le sais, le doyen de notre communauté, par la durée de ta présence à l'université.

Après ton départ, à qui de nous rappeler à chaque occasion, sur chaque sujet : « avant, c'était comme si, avant c'était comme ça.... », qui jouera ce rôle de mémoire de notre institution ?

Je ne pourrais pas parler de ton arrivée à Nouméa, et à ce qui était alors l'université français du Pacifique, je n'y étais pas.

Mais nombreux sont celles et ceux qui ont été tes étudiants, et qui sont pour certains devenus tes collègues, et qui relatent l'expérience de t'avoir vu faire des allers-retours entre le campus, à Magenta à l'époque, et la plage, de l'autre côté de la route, où tu retrouvais ta planche à voile.

Arrivé tout jeune maître de conférences, tu as accompagné le développement de l'université dans un monde où internet n'existe pas.

On n'oublie pas ton côté Mac Gyver, celui qui perçait les murs de Magenta pour y installer le premier réseau informatique de l'université.

Grâce à toi, l'université a été reliée au monde !

Tu as mené une carrière d'enseignant-chercheur, durant laquelle tu as formé des générations d'étudiants, durant laquelle tu as assuré de nombreuses fonctions : directeur du SI, directeur de département, chef de département, vice-président du

CA, responsable de formations, gentil organisateur des certifications C2i et PIX, formateur en culture numérique, organisateur et animateur de nombreux hackathon et challenges, pilote de drone, VP numérique, chargé de mission, prometteur des formations numériques, activateur de partenariats, représentant de l'UNC dans les clusters, associations, réseaux, ...

Mais il y a aussi : initiateur de l'amicale de l'UNC, solveur de pb, configurateur d'Iphone, conseiller en achat d'équipement informatique, champion de planche à voile, pilote de moto marine, pizzaiolo, organisateur de réunions sur une terrasse face au plus beau lagon du monde, producteur de chips de coco, voyageur très organisé, et .... Père Noël pour des générations d'enfants de l'UNC !

Impossible de dresser la liste exhaustive de toutes les missions que tu as assurées, y compris à l'extérieur de l'université.

Tu as été membre, parfois initiateur, d'associations professionnelles, tu as contribué aux grandes dynamiques du territoire et à sa transition numérique, et tu es une figure de l'écosystème local du numérique.

Engagé, passionné de transmission, tu es un homme qui explique, qui clarifie, qui accompagne, qui défend les idées et les projets.

Et des projets, il y en a eu. Beaucoup. qui ont porté toutes les grandes évolutions de l'institution :

- les débuts de l'informatique locale,
- la structuration du numérique,
- la modernisation des enseignements,
- l'essor des formations technologiques,
- la professionnalisation des filières,
- et plus récemment le développement du département MMI à l'IUT, dont tu fus un chef de département infatigable,

- et enfin, tout dernièrement, le portage pour l'UNC du projet « Campus N » du gouvernement de la Nouvelle-Calédonie lauréat de l'AAP Compétences et métiers d'avenir

La liste des sujets que tu nous laisses à traiter après ton départ est longue, et les 7 collègues qui se sont positionnés pour les reprendre ne seront pas assez nombreux.

Ta carrière raconte non seulement les transformations de l'université, mais aussi sa capacité à toujours s'adapter, innover, progresser. Et Gilles tu en as été l'un des moteurs les plus constants.

Et parce que les réseaux ne se configurent pas en chuchotant, les départements ne se pilotent pas en murmurant, et la transformation numérique ne s'opère pas en susurrant, Gilles, tu donnes de la voix !

Cette voix forte et reconnaissable entre mille, que l'on entend à travers les cloisons, les portes, les murs. Une voix qui coupe la parole, qui monte encore le volume pour couper la parole ou ne pas être interrompue, une voix qui bavarde pendant les réunions et les conseils, une voix qu'on n'arrête pas. Et on t'aime aussi pour ça ! parce que c'est toi !

Derrière cette voix et cette énergie, il y a un collègue profondément attaché au service public, au service des autres, des étudiants, du collectif. Un collègue qui sait prendre de la hauteur, se mettre au-dessus de la mêlée pour objectiver les situations, conseiller, avoir une vision à long terme, mesurer les enjeux.

Aujourd'hui, Gilles, tu prends une retraite que tu as amplement méritée.

Je te souhaite des journées pleines, sereines, avec autant de projets personnels que tu en voudras, et surtout bcp de chips de coco à nous partager, de we à Poé à nous inviter, de voyages, sur les 5 continents, de moments riches, avec ta famille qui s'agrandit. Et tout de même, je l'espère, des petits passages encore par l'UNC.

Merci pour ton engagement.

Merci pour ton énergie, ton rire, ta bonne humeur.

Merci pour ta fidélité à l'université.

Et merci — vraiment — pour cette voix qui a porté tant d'années de travail,  
d'enseignements, d'idées, de projets, ...

Très belle retraite à toi, Gilles.